

HOMELIE CORLAY 2023

Frères et sœurs , vous avez entendu l'Evangile : « Vous êtes SEL de la terre... Vous êtes LUMIERES dans le monde »

Jésus n'a jamais dit : vous êtes des lumières ! Il a dit « Devenez LUMIERES », c'est-à-dire Espérance, source de bonheur pour ceux qui vous entourent.

Mes amis, j'espère avoir été source de bonheur pour beaucoup de pauvres, beaucoup de malades, mais je suis bien placé pour savoir que je ne suis pas une lumière ! Non , j'en suis très loin ! Ni certificat, ni Brevet, ni Bac... un diplôme d'infirmier à plus de 40 ans.... Et pourtant je sais que des milliers de malades pauvres ont trouvé un peu plus de bonheur parce que j'ai été sur leur route !

Mon frère Grégoire , c'est encore pire ! Il s'est arrêté au CM2 ! Et pourtant aujourd'hui , il porte sa Lumière d'espoir dans le monde entier ! On l'invite à tous les congrès de psychiatrie dans le monde entier : aux Etats Unis, en Espagne, en Italie, en France bien sur, à L'OMS en Suisse, ...il y a une semaine il était au Canada... ! Il n'est pas ce qu'on appelle une lumière , mais il porte la Lumière, l'espérance à tous les malades mentaux du monde !

Que ce soit sœur Julia, Grégoire, Père Bernard qui a passé près de 40 avec moi , et d'autres qui sont avec nous , nous avons simplement entendu Jésus nous dire dans le secret de nos cœurs : « Soyez Lumières pour les pauvres que vous rencontrerez sur votre chemin ! Faites en sorte que les malades les plus abandonnés voient la lumière et puissent espérer !

Être Lumières là où nous vivons , vous comme moi, vous comme Grégoire...,

* c'est donner un peu d'espérance à votre voisin qui en a besoin, en raison d'une maladie ou d'un deuil,

*c'est donner un instant de bonheur à votre vieille voisine qui vit seule,

*c'est donner un peu de soulagement à ce voisin qui a besoin d'un coup de main...ou simplement d'un sourire ou une parole d'amitié un jour de cafard...

Mais être lumière, lumière d'espoir dans ce monde, n'est pas toujours facile. Cela peut même être très douloureux. Certains n'aiment pas voir une lumière trop vive à côté d'eux. La lumière des autres les aveugle et surtout éclaire trop leur propre insuffisance. Et cette jalouse est dangereuse !

Vous connaissez sœur Julia avec qui je travaille depuis 45 ans. On n'a rien trouvé de mieux , après donc 45 ans de service des malades, que de lui interdire pendant plus d'une année, l'entrée de son propre bloc opératoire pour la seule raison qu'elle n'a pas de diplôme universitaire officiel.... Elle n'avait même plus la possibilité de transmettre à un jeune

chirurgien son immense et impressionnante expérience de la chirurgie de brousse. Beaucoup de malades, beaucoup de pauvres en ont souffert et en sont morts !

C'est seulement il y a quelques jours, juste avant mon départ en congé, que les choses ont commencé à évoluer. Pendant 2 jours une équipe, envoyée par la présidence et composée d'un professeur de chirurgie, un médecin, une sage-femme et 2-3 autres personnalités de renom, sont restés dans le centre et ont refait leur enquête.

En conclusion ils ont félicité la sœur en reconnaissant son charisme exceptionnel et ont reconnus, à demi-mots les erreurs commises envers elle.

Ils ont seulement demandé que pour que les normes soient respectées, elle travaille désormais sous la responsabilité d'un chirurgien diplômé... qu'elle allait former en lui transmettant son savoir !

Espérons que les jaloux comprennent la leçon, et prions pour la sœur qui, à 76 ans, doit chaque jour faire preuve de beaucoup d'humilité et de courage !

Mes frères, mes amis, SOYEZ SEL DE LA TERRE ! Ce n'est pas à moi de dire à des paysans Bretons que le sel est une bonne chose ! On en met dans les plats et par définition, le beurre Breton est salé... On en met même dans le foin et le fourrage pour les animaux je crois ! Pas étonnant donc que Jésus nous demande d'être SEL de la terre, sel dans notre monde sans but et sans idéal d'aujourd'hui ! Il faut que nos vies de Chrétiens aient quelque chose de particulier, quelque chose de spécial : que notre vie ait du GOÛT, parce que nous croyons que Dieu aime tous les hommes, TOUS, sans exception, même ceux que nous avons du mal à aimer ! Dieu aime chacun de nous sans exception !

Chers amis, rien que votre présence ici aujourd'hui nous dit que quelque part, d'une manière ou d'une autre, chacun de vous essaie d'apporter un peu de Lumière dans ce monde ! Chacun de vous a le désir de donner un peu de Saveur, un peu de goût de fraternité, dans ce monde violent.

Merci pour tout ce que vous faites pour nous permettre de soigner et faire vivre ceux qui n'ont pas eu notre chance.

Tout à l'heure Grégoire vous parlera de ce travail quasi miraculeux qu'il fait auprès des milliers de malades mentaux du Bénin, de Côtes d'Ivoire, du Togo, du Burkina, du Nigeria... et j'en oublie peut-être ! Surtout ne ratez pas cela, car ça en vaut la peine : sa vie a vraiment du goût et éclaire des milliers d'autres vies! Son combat, c'est le même que le mien, en beaucoup plus grand ! Il le fait avec son épouse et maintenant sa fille qui termine sa formation de psychiatrie. Par eux, Dieu fait des merveilles !

Merci à chacun et chacune de vous , d'avoir contribué à ces miracles au quotidien .
QUE LE SEIGNEUR SOIT AVEC VOUS